

Comunidades Caribeñas Resilientes

Boletín 7.

Encuentro Anual de Socios del Proyecto Comunidades Caribeñas Resilientes 2024: Un Compromiso con la Resiliencia y la Colaboración

Del 9 al 14 de septiembre de 2024, el proyecto Comunidades Caribeñas Resilientes (CCR) llevó a cabo su Encuentro Anual de Socios en Dajabón, República Dominicana. Este evento reunió a todos los socios del proyecto, de los tres países donde se implementa, Cuba, Haití y República Dominicana, así como también las organizaciones coordinadoras desde Alemania



quienes comparten el compromiso de promover la adaptación al cambio climático en sus respectivas comunidades. A lo largo de la semana, se promovió el intercambio de experiencias y el fortalecimiento de la colaboración, sentando las bases para futuras iniciativas. Este evento fue un espacio fundamental para el intercambio de experiencias y el fortalecimiento de la colaboración entre socios que son Welthungerhilfe, OroVerde, Enda Dominicana, Upsa, Bioeco, Centro Naturaleza y Concert-Action. De igual forma, contamos con la participación del Corredor Biológico en el Caribe, un punto focal político de Haití y un punto focal técnico de Cuba.

La jornada comenzó con la presentación de avances, donde se discutieron los resultados del 2023 y los planes para el próximo año. Se resaltaron innovaciones, como el uso de un código QR para facilitar el acceso a la información sobre áreas de intervención, así como los logros en reforestación y capacitación en diversas comunidades. En paralelo, la sesión de gobernanza para la adaptación basada en ecosistemas (AbE) abordó estrategias para implementar políticas efectivas de conservación y restauración, con un enfoque en la importancia de la sensibilización y el fortalecimiento de capacidades en las comunidades. En esta sesión también se discutieron estrategias para fortalecer la colaboración entre actores locales y regionales, promoviendo una gestión inclusiva y sostenible de los recursos.

Durante el encuentro, se llevaron a cabo diversas sesiones que abarcaron temas fundamentales para el éxito del proyecto CCR. La revisión del marco lógico permitió evaluar los avances en la implementación de medidas de AbE, reflexionando sobre los indicadores de éxito y las metodologías de verificación.



Las sesiones prácticas, como la de lecciones aprendidas, brindaron un espacio para compartir experiencias y mejores prácticas, mientras que la visita a terreno ofreció una mirada directa a las iniciativas implementadas en las comunidades, destacando su impacto y las lecciones aprendidas. Cada una de estas actividades contribuyó a consolidar un enfoque integrador y colaborativo, vital para enfrentar los desafíos del cambio climático en la región.

Uno de los momentos más destacados del encuentro fue la sesión de comunicación, que se desarrolló de manera lúdica y divertida. Los participantes se involucraron en actividades interactivas, como juegos de roles, que fomentaron un aprendizaje dinámico y reforzaron el espíritu de colaboración. Este enfoque práctico permitió a los socios explorar la importancia de la comunicación, creando un ambiente propicio para la creatividad y la participación activa.



El encuentro culminó con un firme compromiso de todos los socios para continuar trabajando en la integración de medidas AbE en sus comunidades y fortalecer la comunicación y el intercambio de conocimientos. Con una mirada hacia el futuro, el CCR reafirma su dedicación a la creación de comunidades más resilientes frente al cambio climático, promoviendo un trabajo colaborativo que beneficie a todos los actores involucrados.